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本报电 香港警方近日破获一个偷信诈
骗集团，该集团先在一些保安松懈的楼宇偷
取住户的信件，取得他人个人资料后，再伪
冒签名式样，以伪造汇款文件或支票诈骗银
行，将受害人账户的存款汇到外地，至今最
少有6名市民受害，涉款共773万港元，其中
一名受害人损失高达300万港元。警方在行动
中共拘捕15人，包括集团主脑，相信仍有5
人在逃，稍后料有更多人被捕。

据香港《文汇报》报道，被捕15人涉嫌
“串谋诈骗”、“欺诈”、“盗窃”、“行使虚假文

书”及“洗黑钱”等罪名。大部分人有行
骗、行使虚假文书及偷信等案底。

警方掌握线索后，于1月中旬突击搜查全
港多个地点，拘捕包括集团主脑在内的14男1
女，检获大量证物，包括财务记录、电脑、手提
电话、储值电话卡，以及一批偷来的信件。

香港警方提醒市民，应小心处理及保管
个人资料，不要随便将有关资料交予他人，
还要经常查核个人银行账户，如发现有异应
立即联络银行查询。市民亦应使用可以上锁
及稳固的信箱，以免贼人有机可乘。

骗银行转账773万

香港偷信党15人落网

据新华社香港电（记者颜昊）香港特区
政府1月17日公布新版公职人员公款馈赠和
宴请一般指引，将公款宴请午餐和晚餐人均
开支限定在450港元和600港元之内，强调公
职人员应尽量避免公务礼品或纪念品馈赠，
要求在确有必要用公款购买的馈赠礼物上印
刷政府名称或标志。

特区行政长官梁振英2013年 9月公布廉
政公署公务酬酢、馈赠及外访规管制度和程
序独立检讨委员会的报告，并要求公务员事
务局以及政务司司长办公室辖下行政署，参
考该报告以审视特区政府内部有关公务宴
请、馈赠及外访的规定。

经全面审视后，新指引规定，如基于实际
运作、礼节或其他原因，公款馈赠确属必须或
不可避免时，礼物或纪念品不应奢华，数量应
减至最少及限于机构间互为赠送；礼物或纪念
品应永久印有或带有政府或相关部门的名称
或标志，公职人员可馈赠政府刊物或其他有助
宣传香港形象或特色的刊物与书籍。

根据17日公布的新指引，公务午宴及晚
宴的人均开支应分别以450港元和600港元为
上限，其中包括在宴会上享用的食物和饮品
的一切支出、服务费和小费。至于另行购买
而用于同一餐宴场合的食物和饮品费用，必
须计算在有关活动的总开支之内。

据介绍，特区政府在规定公务宴请开支
上限时平衡各方面的考虑因素，包括消费物
价指数的累计升幅、市场的实际情况、政府
公务的需要，以及使用公款应有的节俭原则
等。相关规定旨在将公务宴请的开支上限维
持于一个合理的水平，避免让公众感觉政府
宴请过于奢华。

根据公务宴请和馈赠方面的一般指引，
任何例外的情况均须交由有关决策局或部门
的首长级人员批核并记录在案。

在公务外访方面，特区政府提醒公职人
员，应切实遵守航班舱位等级、离港公务差旅
膳宿津贴等方面的规定，并须就每个公务外访
申请做详细记录和审批，确保公款使用得当。

公款馈赠和宴请 香港出新规
晚宴上限人均600港元

年底，台湾无数双眼睛都
盯着官员的一举一动。这次站上
曝光台的是台交通部门主管。台
“立委”蔡正元在社交网站“脸
谱”上爆料，“交通部长”叶匡时
1月5日接受神脑公司总裁林保雍
豪华“庆生宴”，并下令中华电信
高价买进神脑股票，违反利益回
避，“这种形式的官商互动，令人叹
为观止！”一波未平，一波又起。1
月 17日媒体又传出，15日晚中华航
空总经理林鹏良在台北市极品轩餐厅
宴请叶匡时为其庆生。适值“内阁”
改组的敏感时刻，爆料一出，立马儿
在岛内发酵。

宴会地点各执一词

蔡正元透露，生日宴是位于号称
“小故宫”的文物储藏所。叶匡时16日驳
斥乱扯，他强调蔡正元的乌龙爆料才真正
令人“叹为观止”；而蔡正元也回呛“他都
已经违法了，还想要怎样？”

叶匡时表示，绝对没有生日邀宴或豪
华夜宴，他从不过生日，当时是和朋友爬
山后一起吃饭，地点是铁皮屋土鸡城，吃
的是猪脚面线的一般午餐。

至于宴客地点到底在哪里，蔡正元重
申“诚实是上策”。他说，“农舍与小故宫
是两摊”。根据蔡正元掌握的情况，一众人
等在大丰花园餐厅会面，林保雍再用奔驰
车载叶匡时等到山上的神秘会所，途中经
过土鸡城，但他们并没有下车。

一边辩解一边道歉

据悉，神脑在2006年底，由“中华电
信”董事会决议入股神脑约三成股权，神
脑因此独家拿下“中华电信”每年庞大的
手机采购商机。蔡正元的爆料让外界产生
了诸多联想，部会负责人餐会多、没回避
利益的质疑随之而来。

叶匡时随后在出席公开活动时，仍然
坚定为自己辩解说，他夜以继日为台湾拼
经济，为何外界都以负面观感看待，“我觉
得困惑”。他也重申，在神脑案，他只是建

议中华电信增加持股或出清股票，协助有
争执的子公司与孙公司沟通，并无违法。

虽然否认外界传言，叶匡时还是向
“行政院长”江宜桦及“内阁”成员“表示
歉意”，强调个人未来言行会更加谨慎小
心，以免造成行政团队的困扰。江宜桦则
表示，交友的方式要特别谨慎，“不要让外
界有理由做瓜田李下的联想”。

据《中国时报》报道，马英九16日出
席“研考会”感恩茶会时表示，他在担任
“研考会”主委任内，严格规定同仁“绝对
不能接受招待”，请吃便当都不行。“这就
是同仁有专业，而且更重视公务人员的政
风！”马英九强调，人民对当局的期待是什
么，不外乎就是政治风气要好、行政效率
要高、服务态度要亲切，唯有把这些都做
好，才会成功。这一番谈话被媒体解读是
针对叶匡时的。

叶匡时表态说，未来更谨言慎行的同
时，不会切断与民间企业接触。据透露，
马英九虽未对叶匡时去留有进一步指示，
但已私下责成江宜桦必须妥善处理，盼让
政治风暴“止血”，以免争议愈演愈烈。

民意代表爆料 马英九强调政风

台“交通部长”吃请捅娄子
王大可

本报金门电（记者王连伟、吴亚明）“两岸能源合
作打造金门洁净低碳岛”签约仪式1月17日在金门县举
行。台湾星崴股份公司与中海油福建新能源公司签订
合作框架协议书，双方将在金门合作推广使用大陆天
然气。这是金门自福建引水案获得台当局通过后，
金门经济发展又迈出的关键一步。

出席仪式的金门县长李沃士表示，自两岸开
放“小三通”以来，金门迎来前所未见的商机，
经济蓬勃发展，但金门自产能源匮乏。发电、工
业及交通用燃油、民用液化石油气均从台湾本岛
输送，不仅成本偏高，而且带来环境污染。为
解除发展瓶颈，金门正积极思考从大陆引入发
展急需的资源，以实现两岸能源合作、共创低
碳经济的新典范。
天然气是传统石化能源中最为清洁环保的燃

料。据悉，签约双方将在今年就该项目进行环境
评估、成本用量估算等后续工作，争取年内将天
然气罐运到金门，改变金门长期烧油的现状。

福建将向金门输送天然气
嫁接东西资本 存款突破万亿

香港人民币资金池大扩容
本报记者 王 平

香港

香港特首梁振英上周出席2014亚洲金融论坛
时表示，截至2013年底，香港的人民币存款总量
达到 1万亿元。香港自 10年前开展人民币交易业
务，如今已是全球最大的离岸人民币运作中心。看
准人民币国际化的宽广前景，伦敦、新加坡和台湾都
在发展人民币离岸业务，但香港优势无可比拟。

结算中心跨越多个时区

梁振英在亚洲金融论坛上表示，2013年前11个
月，香港的人民币结算总额逾3万亿元；截至2013
年底，香港的人民币存款总量达到1万亿元。

2004年，香港进行了第一笔人民币交
易业务，10年间，香港已成为规模最大的境
外人民币离岸资金运作中心。人民币是

非自由兑换货币，离岸运作中心在
人民币国际化的过程中，

可以起到

改革试验田、桥梁与防水堤的多重作用。
香港作为中国最具国际视野和市场经

验的城市，十分适任人民币离岸中心的角
色。香港提供了一个非常有效的市场对接
平台，进行以人民币为计价的金融活动。

目前，香港的人民币实时结算中心
RTGS系统平均每天会处理4000亿元人民
币。该系统现在已可跨越多个时区，以香
港为中心辐射到世界其他主要经济体。

不过，《香港商报》评论文章指出，
尽管香港人民币资金池暴涨，但显然仍远
不能满足人民币国际化的发展需要，香港
人民币离岸中心建设目前仅属“小成”阶
段。梁振英则表示，香港人民币业务的规
模和融资层次会在未来10年内，走向真正
意义上的全球化。

境外投资者赴港“追”钱

当前，人民币已经是全球第八大交易
货币，然而它在整个市场中的份额仍不到
2%。人民币在全球市场的需求正在迅速膨

胀，这是香港人民币业务快速增长的大背景。
根据伦敦金融城1月16日发布的报告，2013年上

半年，伦敦的人民币存款总额也创出新高，达到145
亿元。报告指出，多家接受调查的银行表示，越来越
多客户，包括从中国进口和出口中国的企业，都开始
使用人民币进行贸易支付。

环球同业银行金融电信协会（SWIFT） 2013年
10月的数据显示，人民币在全球贸易融资中的比例已
从2012年1月的1.89%上升到8.66%，取代欧元成为贸
易融资使用第二多的货币。

由于看好人民币国际化的前景及升值潜力，国际
投资者尤其是香港人都乐于买进人民币。1月 13日，
人民币兑美元中间价大幅升值58个基点至6.0950，创
历史新高。《广州日报》报道说，轩尼诗道的香港中银
当天排起4条长队，境外投资者“疯狂赴港排队追逐
人民币”。

香港媒体15日报道，香港的人民币个人存款已达
到2454亿元，平均1.7名港人便有1个人

民币户口，平均存款额6.06万元。

香港还需要与时俱进

包括新加坡、伦敦、台湾在内，许多国家与地区
都对人民币离岸业务大有兴趣。

目前香港拥有独一无二的优势。首先是交易量和
存款规模的优势，其次是内地给香港“先行先试”的
政策，还有香港背靠内地，联接东西方的先天优势。
德意志银行中国区部门负责人Beng Hong Lee表示：
“香港拥有最成熟的人民币结算系统。它拥有毗邻内
地的优势。它的优势还在于拥有完整的专业人才生态
系统，这些人才理解中国的投资环境。”

香港金融界也意识到，与时俱进才能巩固现有
优势。香港金管局副总裁余伟文表示，随着伦敦和
新加坡等地加入发展离岸人民币业务，不应以资金
池的规模去判断成败，“更重要是有效循环，支持
金融中介活动发展”。

目前，香港人民币产品种类少，流动性不足
仍是突出的问题。《香港商报》文章指出，香港
必须增加人民币交易和丰富产品，并致力拓展人
民币回流渠道，让境外金融机构能够获得更多
人民币；要继续简化审核流程，降低人民币贸
易 结 算 成
本；同时还
要积极与内
地探讨，探
索防范和管
理 风 险 之
道，并与上
海、前海等
内地金融中
心及伦敦等
人民币离岸
中心合作互
利，推动跨
境资金进一
步双向流动。

本 报 电

据台湾 《中
国时报》 报
道，马英九1
月 18 日到台
湾屏东农业
生物科技园
区 参 访 后 ，
到麟洛果菜
市场第三度
探视 93 岁的
台籍慰安妇
小 桃 阿 嬷 ，
并邀请小桃
阿嬷与其他4
名台籍慰安
妇到自己的
办公楼里餐叙。马英九主动表示，日前日本首
相安倍参拜靖国神社一事，他感到遗憾。

马英九日前曾批评日本高层官员参拜靖国
神社，“我们身为中华民族的一分子，对日本政
府这种不顾邻国历史伤痛的行动，难以理解，
何止失望而已”。

马英九曾在2009年和2012年探视过小桃阿
嬷。小桃阿嬷独居，原本在市场卖椰子，后因
身体状况不好、行动不便，才不再卖椰子，由
邻居照顾生活。

马英九送给阿嬷手表、春联、奶粉、围巾
和新台币2万元红包，并嘱咐妇援会，邀请台湾
仅剩的5名慰安妇到自己的办公楼里用餐。

本报电 据台湾《联合报》报道，台当局
前“行政院长”谢长廷近日接受媒体专访，被
问到党内团结问题时说：“两个太阳也没有关系
啦，一定是一个正要上去，一个正要下来。”这
被外界解读为暗喻苏贞昌、蔡英文的权力相
争。对此，苏贞昌17日笑称，“两个太阳说”是
世界奇观。当被媒体追问其中是否暗喻什么？
苏则说：“我不想猜！”

谢长廷当时说，民进党内两个太阳“一颗正
要上去，一颗正要下来”，“一个上升，一个下去，
才不会太热也不会太冷”。媒体追问他，“还有没
有第三颗”？谢长廷说，“第三颗是月亮啦”。

苏贞昌回应谢长廷说法

“两个太阳”系世界奇观

●政坛风向标

马英九探视小桃阿嬷。

（来自《中国时报》）

1月18日，书法名家

在台北市孙中山纪念馆

举行的“甲午迎新?春联
挥毫”活动中献上墨宝。

吴景腾摄（新华社发）

香港海港城

第五届“情?寻朱
古力”艺术展近

日开展，顾客们

走进了巧克力浪

漫的甜蜜国度。

洪少葵摄
（中新社发）
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马英九三探台籍慰安妇
再批安倍参拜靖国神社

随着人民币

驶向国际化蓝

海，作为其离岸

中心的香港，存

款总量已达1万

亿元。

香港看

准人民币国

际化的宽广

前景。


